
Ata da Quadragésima Terceira Sessão Ordinária da 15ª Legislatura realizada no dia 28 de 

março de 2022, no Plenário da Câmara Municipal de Balsa Nova, seguindo todos os 

protocolos de segurança em prevenção ao Coronavírus, COVID-19, sob a Presidência do 

Vereador Ernani Bubniak. A Sessão teve início às 19h00, além do Presidente, contou com 

a presença dos Vereadores: Adalton Portela Franco, Clever Aparecido Iavolski Poletto, 

João Carlos da Luz, Jocemir Favaro, Joel Bathke, Nélio José Chiquito, Reinaldo José 

Franco Filho e Valmir José Matozo. O Presidente Ernani Bubniak solicitou ao Secretário 

Vereador Nélio José Chiquito, que realizasse a leitura da ata da sessão anterior, a qual teve 

seu conteúdo aprovado por unanimidade. No EXPEDIENTE ocorreu a leitura dos Ofícios 

n° 089/2022, nº 090/2022, nº 095/2022 e nº 096/2022, do Executivo Municipal em resposta 

ao Legislativo; do Ofício nº 104/2022, do Executivo Municipal, que encaminha o Projeto 

de Lei nº 013/2022; do Projeto de Lei n° 013/2022, do Executivo Municipal; do Parecer 

Conjunto n° 001/2022, das Comissões de Justiça e Redação, Finanças e Orçamento e de 

Educação, Saúde e Assistência Social; do Parecer nº 004/2022, da Comissão de Justiça e 

Redação; da Carta nº 183/2022 – GRCTS (Gerência Regional Curitiba Sul) da Sanepar, 

em resposta ao ofício nº 030/2022 desta casa de leis, que encaminhou requerimento n° 

013/2022 de autoria do Vereador Ernani Bubniak que solicitava ampliação nos horários de 

tratamento de água na ETA Balsa Nova; do Requerimento nº 030/2022, nº 031/2022, nº 

033/2022 e nº 040/2022, dos Vereadores Jocemir Favaro e Clever Aparecido Iavolski 

Poletto; do Requerimento n° 032/2022, nº 038/2022 e nº 039/2022, dos Vereadores 

Adalton Portela Franco, Ernani Bubniak, João Carlos da Luz, Joel Bathke, Nélio José 

Chiquito, Reinaldo José Franco Filho e Valmir Jose Matozo; do Requerimento nº 034/2022, 

nº 035/2022 e nº 036/2022 do Vereador João Carlos da Luz; do Requerimento nº 037/2022 

do Vereador Nélio José Chiquito. Na ORDEM DO DIA, ocorreu única discussão e votação 

Parecer Conjunto n° 001/2022, das Comissões de Justiça e redação, Finanças e 

Orçamento e Educação, saúde e assistência social, referente ao Projeto de Lei n° 

009/2022, do Executivo Municipal. Colocado em votação foi aprovado por todos os 

votantes. Única discussão e votação para quebra de interstício para única votação do 

Projeto de Lei nº 009/2022, do Executivo Municipal. Colocado em votação foi aprovado 

por todos os votantes. Única discussão e votação do Projeto de Lei n° 009/2022, do 

Executivo Municipal, cuja súmula “Dispõe sobre Autorização para abertura de Crédito 

Adicional Especial no Orçamento Fiscal do Município de Balsa Nova, para o exercício de 

2022, e a promover alterações no Plano Plurianual 2022-2025 e na Lei de Diretrizes 

Orçamentárias 2022. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única 

discussão do pedido de tramitação em regime de urgência do Projeto de Lei nº 013/2022 

do Poder Executivo. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única 



discussão e votação Parecer nº 004/2022 da Comissão de Justiça e Redação, referente 

ao Projeto de Lei nº 011/2022 que Regulamenta o Direito as férias do Poder Executivo do 

Município de Balsa Nova. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. 

Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº 011/2022 que Regulamenta o Direito as 

férias do Poder Executivo do Município de Balsa Nova. Colocado em votação foi aprovado 

por todos os votantes. Segunda discussão e votação do Projeto de Lei n° 008/2022, do 

Executivo Municipal, cuja súmula altera disposições da lei n° 586, de 25 de março de 2015. 

Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Segunda discussão e votação do 

Projeto de Lei nº 010/2022, do Executivo Municipal, cuja súmula: “dispõe sobre 

autorização para abertura de crédito Adicional Especial no Orçamento do Município de 

Balsa Nova para o exercício 2022, e a promover alterações no Plano Plurianual 2022-2025 

e na Lei de Diretrizes Orçamentárias 2022. Colocado em votação foi aprovado por todos os 

votantes. Única discussão e votação do Requerimento n° 030/2022, de autoria dos 

Vereadores Clever Aparecido Iavolski Poletto e Jocemir Favaro, que solicitam reforma dos 

abastecedores comunitários, existentes no município, destinados a pulverização agrícola. 

O Vereador Jocemir Favaro falou que esse é um pedido dos agricultores do município onde 

eles indicaram dois abastecedores, o do Rodeiozinho e da Rua Silvestre Kava onde os dois 

encontram-se desativados e como não é permitido coletar água em qualquer lugar para 

pulverização é de grande importância a manutenção nesses abastecedores. Colocado em 

votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e votação do Requerimento 

n° 031/2022, de autoria dos Vereadores Clever Aparecido Iavolski Poletto e Jocemir 

Favaro, que solicitam a liberação do acesso da Estrada da Thalia na BR 277 sentido Ponta 

Grossa, na Praça de Pedágio de São Luiz do Purunã. O Vereador Jocemir Favaro 

comentou que antigamente era fechado com cones a praça de pedágio o que possibilitava 

o pessoal que saia da estrada da Thalia cruzar sentido norte, sem precisar vir até a fábrica 

da Cimento Itambé, agora foi colocado umas barreiras de concreto não sendo possível a 

travessia, principalmente agora na safra os caminhões descem toda a serra e sobem 

novamente para poder seguir sentido Ponta Grossa, então se tirassem duas barreiras 

sentido sul eles poderiam cruzar e sair sentido norte. O Vereador Ernani Bubniak comentou 

que também foi procurado e conversou sobre este assunto. O Vereador Joel Bathke fez 

uma proposição para juntar com o requerimento seguinte, que falam sobre o mesmo 

assunto. O Vereador Clever também comentou que para retornar sentido Curitiba é bem 

confuso. O Vereador Ernani Bubniak falou para manter os dois requerimentos separados 

para vir resposta separada. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única 

discussão e votação do Requerimento n° 032/2022 , de autoria dos Vereadores: Adalton 

Portela Franco, Ernani Bubniak, João Carlos da Luz, Joel Bathke, Nélio José Chiquito, 



Reinaldo José Franco Filho e Valmir Jose Matozo, que solicitam ao Executivo Municipal 

que interceda junto ao DER, órgão responsável pela BR 277, para que se viabilize a 

passagem subterrânea que se encontra desativada próximo à praça de Pedágio de São 

Luiz do Purunã, localizada nas proximidades das seguintes coordenadas lat. -25.472002, 

long. -49.659177, colocando ainda placas de sinalização informando que tipo de veículo 

pode fazer uso da passagem. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. 

Única discussão e votação do Requerimento nº 033/2022, de autoria dos Vereadores 

Clever Aparecido Iavolski Poletto e Jocemir Favaro, que solicitam a instalação de uma 

lixeira comunitária na Avenida Anibal Khury, próximo a Dubai Store, na localidade do Bugre. 

O Vereador Clever Aparecido Iavolski Poletto comentou que foi um pedido do proprietário 

devido ao acúmulo de lixo quando tem os eventos, a lixeira comunitária trará um local 

correto para destinar esse lixo dos eventos e da população como um todo.  Colocado em 

votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e votação do Requerimento 

nº 034/2022, de autoria do vereador João Carlos da Luz, que solicita a substituição do 

sistema de escoamento das águas pluviais, na Rua Sabina Serra Ricetto, próximo ao 

número 498, coordenadas latitude -25.472162 longitude -49.711058, na localidade de São 

Luiz do Purunã. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão 

e votação do Requerimento nº 035/2022, de autoria do vereador João Carlos da Luz, que 

solicita a colocação de paralelepípedo ou pavimentação na Rua D’ Pedro II, na localidade 

de Rincão. Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e 

votação do Requerimento nº 036/2022, de autoria do vereador João Carlos da Luz, que 

solicita colocação de paralelepípedo ou pavimentação na Rua Vereador Epaminondas 

Silva, entre a Rua D’ Pedro II e a BR 277, na localidade de Rincão e na Estrada Municipal 

Arlindo Quiló, iniciando na BR 277 até início da pavimentação na localidade de Nova 

Serrinha. O Vereador Clever Aparecido Iavolski Poletto parabenizou o vereador pelo feito 

e falou que a comunidade já estavam se reunindo para solicitar devido ao acúmulo de pó 

com o tráfego de carros que acessam as empresas existente no local. Colocado em votação 

foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e votação do Requerimento nº 

037/2022, de autoria do vereador Nélio José Chiquito, que solicita estudo de viabilidade 

para instalação de academia de ginastica ao ar livre e colocação de bancos para 

acomodação dos usuários, na localidade de São Caetano, no entroncamento das Rua 

Vereador Joanin Stroparo com a Rua D’ Pedro II, com posterior proposição de projeto de 

lei com finalidade de nominação do referido espaço pelo vereador signatário. O Vereador 

Nélio José Chiquito comentou que esse requerimento foi um pedido dos moradores. 

Colocado em votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e votação do 

Requerimento n° 038/2022, de autoria dos Vereadores: Adalton Portela Franco, Ernani 



Bubniak, João Carlos da Luz, Joel Bathke, Nélio José Chiquito, Reinaldo José Franco Filho 

e Valmir Jose Matozo, que solicitam instalação de rede de baixa tensão e instalação de 

pontos de iluminação pública na Rua Bernardo Bonka, na localidade de São Caetano. O 

Vereador Nélio José Chiquito falou que esse requerimento foi um pedido dos moradores da 

Vila Ramos, onde tem uma parte da rua sem iluminação sendo que é grande o fluxo de 

pedestres passando pelo local para ir ao trabalho.  Colocado em votação foi aprovado por 

todos os votantes. Única discussão e votação do Requerimento n° 039/2022, de autoria 

dos Vereadores: Adalton Portela Franco, Ernani Bubniak, João Carlos da Luz, Joel Bathke, 

Nélio José Chiquito, Reinaldo José Franco Filho e Valmir Jose Matozo, que solicitam 

pavimentação asfáltica na Rua Bernardo Bonka, na localidade de São Caetano. O Vereador 

Nélio José Chiquito falou que esse requerimento foi um pedido dos moradores onde as ruas 

do bairro estão sendo asfaltadas e para chegar até o bairro não tem asfalto. Colocado em 

votação foi aprovado por todos os votantes. Única discussão e votação do Requerimento 

nº 040/2022, de autoria dos Vereadores Clever Aparecido Iavolski Poletto e Jocemir 

Favaro, que solicitam instalação de redutor de velocidade na Rua São Caetano nas 

seguintes coordenadas latitude -25.461403 longitude -49.585908, próximo ao Assados 

Poleto e nas coordenadas latitude -25.456233 longitude -49.584169, próximo ao Mercado 

da Neide, ambas na localidade de São Caetano. O Vereador Clever Aparecido Iavolski 

Poletto comentou que que já existe requerimentos do Vereador Nélio e do Vereador João, 

mas a comunidade se reuniu e apresentou um abaixo assinado com aproximadamente 

setenta assinaturas mostrando que a obra é importante trazendo mais segurança para os 

moradores. O Vereador Nélio comentou da importância de mais um requerimento com o 

abaixo assinado dos moradores para reforçar a solicitação. Colocado em votação foi 

aprovado por todos os votantes. Nas explicações pessoais o Vereador João Carlos da 

Luz comunicou o falecimento do senhor Otavio Melo Garrett mais conhecido como Maninho 

e informou que o velório será na capela de São Luiz do Purunã e deixou os seus 

sentimentos a todos os familiares. O Vereador Jocemir Favaro comentou que os moradores 

parabenizaram o executivo e o legislativo por estarem lutando para que os ônibus 

continuem em nosso município e estão pedindo uma adequação de horário porque os 

funcionários da prefeitura estão chegando 10 minutos atrasado e quem está indo estudar 

em Curitiba a noite estão chegando atrasado, a adequação seria para sair as 07h00 de 

Campo Largo e a tarde saída de Balsa Nova as 17h20. E se a empresa pudesse fazer uma 

pesquisa com os usuários para verificar o melhor horário. O Vereador Joel Bathke 

comentou que alguns funcionários também questionaram sobre está situação e que na 

reunião com o Prefeito já foi conversado sobre este assunto para entrar em contato com a 

empresa para adequar esses horários. O Vereador Ernani Bubniak sugeriu para que seja 



enviado um ofício para a empresa solicitando essas adequações. Nada mais havendo o 

Senhor Presidente marcou próxima Sessão Ordinária para o dia 04 de abril de 2022, as 

19h00. Em seguida, foi encerrada a Sessão da qual, eu, Secretário, lavrei a presente ata 

que, após lida e achada conforme, e assinada pelo Presidente e pelos demais Vereadores 

presentes, contendo uma exposição dos acontecimentos na Sessão, nos termos do Art. 93 

do Regimento Interno desta Casa de Leis. 

 

 

 

 


